

Sufre inversión mayor caída en 40 meses (Reforma 06/09/13)

Sufre inversión mayor caída en 40 meses (Reforma 06/09/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (06 septiembre 2013).- En junio, la Inversión Fija Bruta total (IFB) disminuyó 3.1 por ciento para sumar su segundo descalabro en fila a tasa anual, con lo que presentó su mayor baja en 40 meses, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha variación negativa sólo es menor al registro de febrero de 2010, cuando descendió 4.1 por ciento respecto al mismo mes del año previo. Por componentes, el ramo de la construcción destacó por que se hundió, presentando la contracción más pronunciada en cuatro años a tasa anual; en tanto, el de maquinaria y equipo se incrementó, aunque con menor fuerza que en los dos meses anteriores. Los gastos realizados en construcción registraron una reducción de 7.2 por ciento en junio pasado, producto de una menor generación de obras de edificación residencial, cuya reducción fue de 8.7 por ciento, (edificación de viviendas unifamiliar y multifamiliar), y de la no residencial, con un descenso de 6.1 por ciento. El instituto explica que esta contracción es debido a la disminución de obras de edificación de inmuebles comerciales y de servicios; de naves y plantas industriales; construcción de carreteras, puentes y similares; obras de urbanización; obras para el tratamiento, distribución y suministro de agua y drenaje, y de obras de generación y conducción de energía eléctrica, básicamente. En contraste, la Inversión Fija Bruta en maquinaria y equipo total aumentó 4.8 por ciento en junio de 2013 con relación al mismo mes del año anterior. Los gastos en maquinaria y equipo de origen importado crecieron 6.5 por ciento a tasa anual en el sexto mes de este año, como consecuencia de alzas en las compras de manufacturas de fundición de hierro y acero; vehículos terrestres y sus partes; manufacturas diversas; caucho y sus manufacturas; zinc y sus manufacturas; combustibles minerales, y productos de las industrias químicas, principalmente. Por su parte, los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional se incrementaron 1.4 por ciento en el mes en cuestión frente a los del mismo mes de 2012, debido a mayores adquisiciones de automóviles y camionetas; embarcaciones; equipo ferroviario; equipo de refrigeración industrial y comercial; maquinaria y equipo para la industria extractiva; equipo de aire acondicionado y calefacción; maquinaria y equipo para levantar y trasladar; maquinaria y equipo para la construcción; "otros equipos de comunicación"; aparatos e instrumentos para pesar, y equipo de transmisión y recepción de señales de radio y televisión, y equipo de comunicación inalámbrico, entre otras. Para los especialistas, el mal momento por el que transita la IFB se confirma con las cifras desestacionalizadas, que permiten eliminar las diferencias por días laborables y hacer comparaciones mensuales, las cuales muestran que el indicador retrocedió en junio 1.13 por ciento respecto a mayo previo, hilando su segundo mes con variación en contra. Al interior de la Inversión Fija Bruta, los gastos efectuados en construcción mostraron una caída de 1.65 por ciento, en tanto que los de maquinaria y equipo total se incrementaron 0.06 por ciento durante junio de 2013 frente a los del mes previo.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo